



# 旭川

秋田市立旭川小学校  
令和2年10月13日  
学校報 第34号

## 後学期スタート&特集「6年校外学習(10/2)」

本日、後学期が始まりました。前学期同様、保護者の皆様とともに、コロナを乗り越え、充実した日々にしていきたいと願っております。引き続き、ご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。今回は、6年生が校外学習を終えてまとめた作文6名分を紹介します。(3年生分は次号にて。)

### 千秋公園「佐竹資料館」

1組 M. A

千秋公園に行って心に残ったことは、佐竹資料館で話を聞いたことです。最初に佐竹氏のことや、そのときの物について聞いたり見たりしました。そのときに使っていた旗などが見られました。「番指旗」というものがありました。

次に甲冑ワールドというところに入って、戦っていた人が着ていたものを見ました。武士が着ていたものには「吹返」といって、顔面を守るところや「胴」という胴体を守るものもありました。他にも手の甲や指を守る「手甲」というものや、腕を守る「籠手」、足を守る「臍当」などがありおもしろかったです。

もう一度行って、もっとくわしく調べたいと思いました。

### 高清水公園「秋田城跡」

1組 T. H

私が高清水公園秋田城跡に行って初めて知ったこと、勉強になったことは2つあります。

1つめは、昔は紙が貴重だったため、いろいろなことに木が使われていたということです。例えば、「木簡」です。役人の人が、今でいう手紙の代わりに木を削って文字を書き、文化などを伝えていたということが分かりました。また、トイレットペーパーの代わりに「ちゅう木」という木の棒を使っていたらしいです。

2つめは、おまじないのために、つばや人形などを水に流していたということです。悪霊やけがれから身を守るために、人形や人面が描かれた土器を沼に投げ入れるお祭りがあったり、赤ちゃんが生まれた時に、成長を祈るために、胎盤とお金を埋めたりしたそうです。

私は今回の校外学習で、昔のくらしや文化について学びを深めることができたのでよかったです。

### 校外学習の思い出

2組 N. Y

10月2日に千秋公園と八橋陸上競技場に行きました。

千秋公園では、甲冑や旗などを見ることができました。佐竹資料館では、甲冑についてくわしく知ることができました。特におどろいたことは、兜に毛虫や鳥の羽がついていることです。毛虫がついている兜はかぶりたくないなあと思いました。千秋公園の散々では、ボランティアの方2人が優しくていねいに教えてくださいました。佐竹氏と源氏がつながりがあり、とだえていないのが佐竹氏だと聞いて、少し誇りに思いました。

八橋陸上競技場もつかれたけど、楽しかったです。楽しい思い出になってよかったです。

### 6年生最初の校外学習

2組 T. E

私は、秋田城跡と八橋陸上競技場で学んだこと、楽しかったこと、うれしかったことがたくさんありました。2つ紹介します。

1つめは、秋田城跡でのことです。資料館で「墨書博(土器)と胞衣壺」を見ました。「墨書博」は2種類あり、一つはりゅうと亀、もう一つは弓がささった悪りょうでした。黒一色なのですが、美しかったです。「胞衣壺」は「えなつぼ」と読みます。この壺の中には、子どもの成長を祈るために「胞衣(胎盤)」とお金を一緒に埋めたものです。また、血液検査の結果、B型男子と推定されました。そんな物があるということにおどろきました。

2つめは、八橋陸上競技場で良い記録がとれたことです。思っていたよりも良くてうれしかったです。いろいろなことを学んで楽しめた一日でした。

### 力がついた校外学習

3組 K. K

僕は、校外学習で秋田城跡に行きました。

秋田城は、前にも行ったことがあったので、だいたい内容は分かっていたのですが、改めて、勉強になりました。秋田城は東北の中でも重要な所だと分かりました。これからも秋田の歴史を学んでいきたいです。

八橋陸上競技場での記録会では、100m走はスタートダッシュをしっかりと加速できたのでよかったです。1000m走では、最後に全力を出せてよかったです。

また、僕は今回の学習を通して、しっかりと人の話を当たり前聞く力がついたと思います。6年生の校外学習は、秋田の歴史の発見と、陸上競技場で全力で走りきったことなど、力がついた一日になりました。

### ためになった校外学習

3組 H. Y

わたしは、校外学習で色々なことを学びました。

秋田城跡の見学で一番心に残ったことは、「古代水洗トイレ」のことです。トイレの中に直接水を入れてみた時、けっこう深さがあってびっくりしました。

八橋陸上競技場の記録会で心に残ったことは、800m走です。わたしはこの日あまり体調がよくなって、走るのがつらかったのですが、あきらめずに走りきれたので、とてもうれしかったです。正直、校外学習の前日、走るのがいやで仕方なかったけど、なんだかんだ言って、走りきったことがとても心に残りました。

この一日で学んだことは、見学では「過去にあった物の歴史」、記録会では「あきらめない力」です。自分のためになった校外学習でした。

※本市の魅力と、6年生の熱意が伝わる内容です。